

La section de neurochirurgie vasculaire ne trouve pas opportun dans cette situation de crise inédite du Covid19 de faire des propositions de prise en charge spécifiques à l'échelle nationale qui pourraient s'avérer au final contre-productive (car opposables) au niveau local pour des pathologies relevant souvent de l'urgence (ex: hémorragies intracrâniennes ou cérébrales d'origine malformative, accident vasculaire cérébral ischémique).

Chaque équipe de neurochirurgie doit adapter ses préconisations de prise en charge avec les équipes de Neuroréanimation et de Neuroradiologie interventionnelle au fur et à mesure de l'évolution épidémique locale.

Ce sont les choix d'équipes multidisciplinaires, en fonction de la pathologie concernée, du risque évolutif ou de récurrence, du terrain du patient et aussi des moyens, tant humains que d'infrastructure, disponibles localement qui doivent prévaloir.

Nous conseillons de tracer le plus possible les informations données aux patients et/ou à leur famille, les discussions avec les Médecins Traitants, ainsi que les discussions collégiales au sein de vos établissements (avec les urgentistes, anesthésistes, réanimateurs, neuroradiologues...).

Il est également possible de solliciter les comités d'éthique locaux mis en place dans vos établissements en cas de difficulté décisionnelle avérée.